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Comité Régional Grand Est 

Compte-rendu de l’Assemblée Générale 

Ordinaire du Mercredi 23 Mars 2022 

10h00 en présentiel à la MRS de TOMBLAINE 

 
En l’absence de Janine WRONA présidente, pour convalescence, c’est Philippe DORMONT, 

vice-président du CRMJSEA qui ouvre la séance à 10h04.La secrétaire de séance est Marie 

DORMONT, secrétaire générale du CRMJSEA. 

Il y a 19 représentants présents et 22 pouvoirs amenés ou reçus. Le Quorum est atteint avec 

38 voix. 

Présents Excusés 
Pouvoirs 

 
P.DORMONT (Vice-Président – Président 52) 
M.DORMONT (Secrétaire Générale – 52)) 
C.LIBOTTE-DELEGAY (Trésorier Général - 
08) 
 
J-M.CAMUS (08) 
F.RUIZ (Président 08) 
B.PARIZEL (08) 
P.SOILOT (08) 
 
J-M. AUTIER (Président 10) 
 
G.CALLOT (51) 
G.DEPIT (51) 
 
M-H.GUILLAUME (54) 
B.GUILLOTIN (54) 
M.PICHEREAU (54) 
P.BERNARD (54) 
 
 
R.COMORETTO (57) 
 
M.BALDAUF (Présidente 67) 
 
J-P.FETSCH (Président 68) 
 
J-M.DANIEL (88) 
J-F.MOINNAUX (Président 88) 
 
 
 
Invités :  
H.LEMOINE (Région Grand-Est) 
C.RICHETON (CROS GE) 
 

 
J.WRONA (Présidente - 54) 
 
L.COSSON (08) 
J-M.LAURENT (08) 
J.TEDESCHI (08) 
 
F.CORNETTE (10) 
 
M.TRINQUENAUX (51) 
B.VINOT (51) 
 
L.KOCH (52) 
 
H.BAN (54) 
G.BAZIN (54) 
S.BONET (54) 
G.VIAL (54) 
 
J.CHAMP (55) 
 
J-M.DONATELLO (57) 
P-E.HARFF-GILET (57) 
G.LEJEALLE (57) 
D.MATHIS ( 57) 
 
A.GABEL (67) 
 
A.MARTINKEN (68) 
 
P.LADUREAU (88) 
M-C.REBOUT (88) 
F.RIVAT (88) 
 
Invité : 
FLOTTE DE POUZOL (Ligue FFFA) 
E THIRY (DRAJES) 
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L’ordre du jour se décline en 10 points :  

 

1. Mot du président de séance – Philippe DORMONT 

2. Intervention des invités 

3. Approbation du compte-rendu de l’A.G. du 17 mars 2021 

4. Rapport moral et rapport d’activités :  Janine WRONA 

5. Rapport financier : Christian LIBOTTE DELEGAY 

6. Lecture du budget prévisionnel 

7. Projets 

8. Assemblée Générale de la fédération 

9. Renouvellement des vérificateurs aux comptes 

10. Fixation de la cotisation 2023 

11. Intervention des invités 

12. Questions diverses 

13. Remise des distinctions 

 

               

1. Mot du président de séance – Philippe DORMONT 

 

Philippe DORMONT remercie les personnes présentes et présente les excuses des personnes 

qui n’ont pu être présentes. 

Une minute de silence est observée pour les personnes disparues ou leurs familles proches. 

Une pensée est formulée pour Jacques CHAMP (Président CDMJSEA 55) qui a perdu son 

épouse récemment.  

 

2. Intervention des invités 

 

Intervention de Henry LEMOINE  

Henry LEMOINE présente les salutations du Conseil Régional du Grand-Est par Jean 

ROTTNER. Il formule des remerciements à une association dynamique et évoque le maintien 

des subventions.  

Il précise la composition des instances, en tant que Président de la conférence régionale du 

sport. Il y a une nouvelle gouvernance du sport dans le pays. 

Les habitudes de demandes de subventions au niveau national ont disparu. Maintenant, il y a 

l’Agence National du Sport, ce qui implique une décentralisation des subventions des 

fédérations. Les fédérations redonnent ces subventions aux ligues régionales. 

1 président et 3 autres vice-présidents.  Emmanuel THIRY, des représentants de l’éducation 

nationale, des représentants des filière sportives Jean-Marc HAAS-BECKER, les élus. 

Il y a le projet des 5000 équipements de proximité. Une enveloppe reste à distribuer sur le 

Grand-Est pour les projets des collectivités locales. 

Henry LEMOINE s’excuse de devoir partir après le rapport moral.  
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3. Approbation du compte-rendu de l’A.G. du 17 mars 2021 

 

Le PV de l’A.G. du 17 mars 2021 a été envoyé par mail en même temps que la convocation à 

l’A.G de ce jour.  

Abstention : 0 Contre : 0 

Voté à l’unanimité 

 

 

4. Rapport moral et rapport d’activités : Janine WRONA 

 

Philippe DORMONT procède à la lecture du rapport moral et du rapport d’activités établi par 

Janine WRONA qui ne peut être présente.  

________ 

La vie de l’Association 

Nous venons de traverser deux années difficiles, dues à la crise sanitaire. Les Hommes ont 

souffert et sont fatigués 

Il en est de même pour les associations. Cahin-caha, elles ont dû s’adapter pour tenir leurs 

réunions statutaires, avec les disponibilités limitées et les contraintes liées au COVID. C’est 

un bouleversement qui mettra peut-être quelques années à se résorber. Sans compter la 

situation géopolitique actuelle préoccupante : la guerre en Ukraine qui apportera son lot de 

dommages et d’impacts sur notre quotidien. 

L’avenir est peu réjouissant pour les populations, et pourtant nous devons tenir, résister tous 

ensemble. 

Faire le point d’une année dans des conditions spéciales que vous connaissez, voilà ce qui 

nous rassemble aujourd’hui.  Le congrès fédéral s’est tenu la semaine dernière, et a vu 

l’élection d’un nouveau comité. Parmi les candidatures, deux du grand Est : un adhérent du 

Bas-Rhin et un adhérent de l’Aube. C’est Gérard LEJEALLE qui représentait la région. 

Espérons que les nouveaux élus auront à cœur d’accomplir les tâches auxquelles ils doivent 

à l’ensemble des adhérents et non pour convenance personnelle. 

Deux années difficiles, certaines associations se sont démobilisés, ce n’est pas notre cas. 

Nous nous sommes adaptés à la situation et avons travaillé différemment, en alternant 

présentiel et distanciel quand cela était possible. 

Pour une réunion du Comité Directeur tenue en présentiel, nous avons découvert le numérique 

pour 5 réunions en visioconférence (Assemblée générale, 2 réunions du Comité directeur, 

deux réunions de Bureau). 

Très pratique cette solution, car nous pouvons continuer nos activités, supprimer les distances, 

un hic cependant, tout le monde ne possède pas de matériel performant ou manque de 

pratique. Pourtant, il faudra poursuivre et s’y mettre. 

Je voudrai remercier la ligue du Foot américain pour nous avoir servi de support logistique 

pour nos réunions en visioconférence.  

 



4 
 

L’équipe dirigeante n’est pas complète. Il manque les délégués des départements de l’Aube 

et du Bas-Rhin. A la reprise des activités, cela rentrera sûrement dans l’ordre. Les deux postes 

de vérificateurs aux comptes sont vacants. Ils assurent la transparence des comptes, et, leur 

présence est indispensable à l’Assemblée Générale pour la certification des comptes. 

Je sais qu’à l’issue de cette séance nous pourrons compter sur eux l’année prochaine. 

J’étais présente aux assemblées générales de la Meurthe et Moselle, de la Meuse, de la 

Moselle et des Vosges. J’ai également assisté à la remise des prix dans les Ardennes aux 

lauréats du Challenge « Jeune Bénévole » J’ai présenté des excuses à celles de la Haute-

Marne et du Haut-Rhin. 

Celle des Ardennes s’est tenue en distanciel.  

Un point positif cependant, malgré le marasme actuel la Marne, la Moselle et le Bas-Rhin ont 

augmenté leurs effectifs, ce qui fait une augmentation de 12%. Les dirigeants de ces 

départements ont fait du porte à porte pour reconquérir des licenciés. 

Or, le retour des adhérents est essentiel. Il faudra encore quelques années pour y arriver. 

Nous sommes tous motivés ! 

Et voilà les acteurs du travail fait par les délégués du Grand Est : 

Les 10 présidents de droit et les titulaires et suppléants 

Ardennes : Président : François RUIZ, Jean-Marcel CAMUS, Jeanne TEDESCHI 

Aube : Président : Jean-Michel AUTIER 

Marne : Président : Gérard CALLOT, Michel TRIQUENAUX, Gérard DEPIT 

Haute-Marne : Président : Philippe DORMONT, Marie DORMONT 

Meurthe et Moselle : Président Bruno GUILLOTIN, Guy BAZIN, Janine WRONA 

Meuse : Président : Jacques CHAMP, Michel ROBERT, Michel PICOT 

Moselle : Président : Gérard LEJEALLE, Pierre-Éric HARFF-GILLET, Suzanne WRONA 

Bas-Rhin : Présidente Marthe BALDAUF 

Haut-Rhin : Président : Jean-Pierre FETSCH, Gilbert GRUNENWALD, Jacques KLESPE 

Vosges : Président : Jean-François MOINAUX, Marie-Claude REBOUT, Jean-Marie DANIEL 

Le Bureau : Présidente : Janine WRONA 

 Vice-Présidents : Jean-Pierre FETSCH (Alsace) 

                                                   Philippe DORMONT (Ch. Ardenne) 

                                                   Bruno GUILLOTIN (Lorraine) 

La Secrétaire Générale : Marie DORMONT 

   Secrétaire adjoint    : Gérard LEJEALLE 

                Le Trésorier Général : Christian LIBOTTE DELEGAY 

 

 

Les valeurs que nous défendons et nos missions 

Vous découvrez sur le roll up, les valeurs que nous défendons et qui se traduisent dans nos 

actes et actions : « valoriser le bénévolat, agir pour les jeunes, promouvoir le sport, rassembler 

les médaillés, s’engager pour les autres » 

Il nous faut de l’énergie, car le travail du bénévole est un travail de fourmi encore trop méconnu, 

et encore trop peu reconnu. 

Cependant, il est fortement soutenu par la Direction Régionale Académique à la Jeunesse, à 

l’Engagement et aux Sports DRAJES. 

La pandémie a eu des effets sur beaucoup de personnes et n’a pas épargné les institutions. 

La commission d’attribution de la médaille de bronze ne s’est pas réunie pour la promotion du 

1er janvier. Elle se tiendra en juin cette année. En général, Il n’y a pas beaucoup de dossiers, 
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malgré le quota attribué au Grand Est. Alors n’hésitez pas à proposer des candidatures, et, 

n’oubliez pas la parité. Même si, dans les structures associatives la parité est loin d’être 

présente dans les instances dirigeantes. 

 

Challenge « Jeunes bénévoles » 

 

Travaillez à distance nous a été facile, car la région Grand Est est un vaste territoire, le 

numérique a permis de garder les liens malgré la distance. 

Parmi les projets accomplis, je citerai en premier le Challenge « Jeunes Bénévoles » 

Une action soutenue par l’Agence Nationale du Sport en nous octroyant une subvention. 

Une trentaine de dossiers nous sont parvenus, grâce au support des Comités départementaux 

Olympiques et Sportifs (CDOS). 

Le choix du jury difficile de retenir 12 lauréats sur cinq départements (les Ardennes, la Haute-

Marne, la Meurthe et Moselle, la Moselle, les Vosges), dans des disciplines très variées.  Tous 

mériteraient une récompense pour leur dévouement, car beaucoup d’entre eux sont aussi 

efficaces que leurs ainés. Cependant, les présidents départementaux n’ont pas voulu être en 

reste et à leur niveau ont récompensé tous les candidats. 

La remise des récompenses a été compliquée à cause du COVID 19, il nous faut une réflexion 

pour un résultat plus probant et plus efficace. 

La deuxième édition du Challenge remporte autant de succès, car à ce jour ce sont 45  

dossiers que nous devons traiter, de cinq départements. Le jury réuni la semaine dernière a 

délibéré et retenu 10 lauréats. Chacun recevra un bon d’achat d’une valeur de 100€. 

 

La Communication 

 

Une autre action facilitée par le numérique est la diffusion de la lettre d’information 

« L’écho des médaillés » diffusée à toutes les instances dirigeantes des 10 départements. 

Le souhait du Comité Régional étant de garder le lien entre tous les médaillés pendant ce triste 

épisode que nous supportons depuis deux ans. De ce fait, nous avons augmenté la cadence 

de parution. 

Sept lettres vous sont parvenues dans des thèmes très variés, thèmes traités par les 

administrateurs du Grand Est (la journée mondiale du bénévolat, les médaillés olympiques et 

paralympiques du Grand Est des jeux de Tokyo, remise des prix du challenge régional dans 

les Ardennes, composition du nouveau comité régional, la journée régionale, les lauréats du 

challenge régional, les vœux) 

Je remercierai tout particulièrement Bernadette PARIZEL pour sa compétence en informatique 

en charge de la communication, et qui transmet toutes nos parutions sur le site de la 

Fédération.   

 

Autre projet accompli : la réalisation d’un livret d’accueil pour les nouveaux promus, 

réalisé avec l’aide financière de la Fédération, est un puits d’informations, il a pour objectif : 

faire connaitre nos valeurs et son utilité, le rôle de la FFMJSEA, augmenter nos licenciés. 

Il a été diffusé   auprès des ligues ou comités régionaux. Tous les Comités départementaux 

FFMJSEA ont reçu des exemplaires à distribuer. 

 

Cependant, d’autres actions n’ont pu être réalisées : 

 

  « Les jeunes face à l’engagement, de l’information à l’action » en partenariat avec l’éducation 

nationale, l’UNSS. Des interventions étaient prévues dans des collèges des Vosges et de la 

Moselle., annulées en raison du COVID. 

 La journée régionale prévue à Pont à Mousson, a été compliquée à mettre en place. 
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Réservez la journée du 13 octobre prochain, celle-ci se déroulera en Haute-Marne au Lac du 

Der. 

Comme vous voyez nous n’avons pas été inactifs. Mais il reste à faire 

La remise à jour du projet associatif, la refonte des statuts, de nouvelles actions à prévoir pour 

de nouveaux publics. Remerciements aux bénévoles,                                                                       

                                                                      

Un grand merci également, à tous, pour votre disponibilité et votre engagement pour que vive 

le comité régional Grand Est 

Rendons hommage à ceux qui nous ont quittés, et courage aux familles dans la peine. 

 

Quand tu  donnes tu reçois plus que tu ne donnes. Car tu n’étais rien et tu deviens.  

                                                               Saint Exupéry 

Janine WRONA 

 

FFJMSEA Grand-Est

2018 2019 2020 2021

08 Ardennes 271 339                 181 165 146 123

10 Aube 311 623                 51 51 15 17

51 Marne 573 253                 106 84 65 93

52 Haute-Marne 175 102                 34 41 34 27

54 Meurthe-et-Moselle 733 085                 249 216 192 176

55 Meuse 187 372                 46 43 41 37

57 Moselle 1 038 558             243 208 188 231

67 Bas-Rhin 1 125 279             398 332 200 222

68 Haut-Rhin 767 606                 95 80 81 86

88 Vosges 364 873                 43 41 34 22

Grand Est 5 548 090             1446 1261 996 1034

N° dép Départements Population

2018

Adhérents

 

                                                                                                                                                           

Effectifs 2021 : Hommes :828   femmes : 206 

 

Philipe DORMONT procède au vote des rapports moral et d’activités. 

Abstention : 0 Contre : 0 

Voté à l’unanimité 
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5. Rapport financier : Christian LIBOTTE DELEGAY 

 

Christian LIBOTTE DELEGAY procède à la lecture des rapports financiers. 
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En l’absence des vérificateurs aux comptes, il procède à la lecture de la synthèse des bilans 

financiers 2021.  

 

 
 

Question : Il n’y a pas de frais de banque ? Tous les mois, il y a 2€ de frais et il y a une 

demande de remboursement faite. C’est suite à négociations avec la banque qu’il y a une 

annulation des frais  
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Abstention : 0 Contre : 0 

Voté à l’unanimité 

 

 

6. Lecture du budget prévisionnel 

 

Christian LIBOTTE DELEGAY présente le budget prévisionnel. 

Il n’y a pas de questions.  
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7. Projets 

 

Philippe DORMONT exprime les projets :  

 

• Jeux et engagement associatif 

 

Philippe DORMONT explique le but d’un jeu crée dans le CDMJSEA 52 à destination des 

bénévoles. Il s’agit d’expliquer les lois et les missions des associations aux jeunes. Il voudrait 

étendre ce dispositif aux autres départements. Il lance un appel à tous afin de mettre en 

place ce projet. 

 

 

Question : Dans le 54, il y a des interventions dans les écoles (CM2) sur la prévention du 

tabagisme. Ce projet intéresse.  

 

• Challenge Jeunes Bénévoles 

 

Philippe DORMONT lit la liste des 10 récipiendaires et énonce les récompenses qui seront 

remises (cartes cadeaux de 100€).  

 

 

 

Philippe DORMONT fait remarquer qu’il ne faut pas hésiter à faire des lettres de félicitations à 

tous les méritants.  

Pour récompenser plus de candidats, il faut trouver des sponsors pour le côté financier. Un 

appel est lancé.  

 

 

N° de 

dossier 

Sexe NOM-PRENOM Age Département DISCIPLINE 

  1 F LISSNYDER Ines 21/09/2003 Meuse Gymnastique 

  5 F STEINMETZ Marie 03/08/2004 Moselle Tennis 

  7 G BOLLECKER Nicolas 10/03/2002 Moselle Judo 

12 F LAMOUCHI OSWALD 

Mariem 

10/03/1997 Haut-Rhin Hand ball,  

37 G BOEHRINGER Arthur 20/01/2000 Haut-Rhin Course d’orientation 

38 G CUVILLIER Valentin  13/11/1998 Meurthe-et-

Moselle 

Haltérophilie 

44 F AMRANE Celina 17/11/1996 Meurthe-et-

Moselle 

Arts de la scène 

26 G DURANTEAU Alain 23/07/1998 Ardennes Handisport 

27 F MELIN Marion 03/04/2004 Ardennes Handisport 

22 G JACQUIER Tanguy 04/06/1999 Ardennes Mémoire 
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8. L’Assemblée Générale de la fédération. 

 

Jean-Michel AUTIER prend la parole pour expliquer l’Assemblée Générale de la fédération qui 

a eu lieu ce samedi 19 mars 2022. Il est élu au conseil d’administration.  

 

GRUNENWALD est élu « Réviseur comptable suppléant ». Cette place n’étant pas    

 

Nouveau Président de Toulouse André TORBERIO. Il a la volonté de faire évoluer les choses. 

Le mandat a été amputé. Il est valable 3 ans. Il y avait la volonté de faire l’Assemblée Générale 

élective en présentiel. Après 9 années d’activités, l’ancien président Gérard DUROZOY est 

nommé président honoraire).  

 

 

9. Renouvellement des vérificateurs aux comptes 

 

Gérard DEPIT (51) se propose.  

Un appel est fait pour trouver une autre personne conformément aux statuts.   

 

Abstention : 0 Contre : 0 

Voté à l’unanimité 

 

 

10. Fixation de la cotisation 2023 

 

Le montant de la cotisation des départements. 

Le montant n’est pas changé : 80€ depuis 2016.  

 

Intervention du trésorier : ne pas oublier de s’acquitter du montant  

 

Abstention : 0 Contre : 0 

Voté à l’unanimité 

 

Intervention : pas d’augmentation pour 2023 de la part de la fédération. 

 

 

11. Intervention des invités 

 

 

Intervention de Christian RICHETON représentant de Jean-Marc HASS-BECKER pour le 

CROS 

 

Il faut reconnaitre le bénévolat et les bénévoles. La France tourne grâce à tous ces bénévoles 

dans les divers secteurs. Les outils informatiques sont des piliers du bénévole.  

 

Explications de la loi du 24 février 2022. 

- Durée du certificat médical 

- Ouverture des équipements scolaires aux associatives sportives.  

- Parité homme/femme déconnecté du  

- Limite à 3 mandats des présidents 

- 50% des voix devront provenir des clubs 
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 Christian RICHETON termine son allocution par remercier les bénévoles.  

 

 

Intervention de Mireille PICHEREAU :  

Il faut vraiment valoriser le bénévolat et ce que cela coûte.  Il faut utiliser les outils dans les 

associations. Les jeunes retraités ne veulent plus venir dans les associations.  

Il y a un manque de volonté d’intégrer les associations.  

Elle remercie les bénévoles et évoque son plaisir à être présente ici.  

 

 

12. Questions diverses 

 

Il n’y a pas de questions diverses.  

 

13.  Remise des distinctions 

 

Médaille d’or – promotion du 14 juillet 2020 

Bernadette PARIZEL – membre du comité directeur des Ardennes (08) 

François RUIZ énonce toutes les fonctions et missions de Bernadette PARIZEL.  

Philippe DORMONT remet la médaille. 

François RUIZ lui remet la Plaquette d’Argent 2020 du Comité Départemental des Ardennes 

(08).  

Bernadette PARIZEL fait un discours de remerciements. 

Philippe DORMONT remercie l’assistance pour son écoute et lève la séance à 11h42. 

 

 

 Président de séance     Secrétaire de séance  

(Vice-Président)     (Secrétaire Générale) 

Philippe DORMONT     Marie DORMONT 
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